



# つゝじヶ丘だより東京

## つゝじヶ丘同窓会東京支部会報



発行 函館西高等学校つゝじヶ丘同窓会東京支部 会長 佐々木 太郎  
 〒136-0072 東京都江東区大島 8-41-15-215 TEL・FAX 03-5609-9881  
 メールアドレス <jimu@td-tokyo.com>  
 印刷 (株) サンビプロダクトセンター 題字 細見 紀子(14回生)

ホームページURL; <http://www.td-tokyo.com>

### 第16回 東京支部 総会・懇親会を開催

平成27年5月16日(土)同窓会東京支部総会・懇親会が、前回同様目白の椿山荘4Fジュピターの間にて開催されました。天気予報では午前中雨模様とのことでしたが、受付時間が近づくにつれ朝からの雨も上がり、出席予定者も欠席することなく、前回を上回る来賓11名を含む238名が出席されました。当日は結婚式も多く、新緑の庭園とともに華やいだ雰囲気と同窓会を盛り上げていました。

総会は、佐藤雅英学年副幹事長の総合同会により進行しました。高橋順吉副会長の開会宣言、物故者への黙祷の後、竹澤秀明学年幹事長により、学年幹事会で決議された議案の報告がありました。内容は平成26年度決算会計と監査報告、役員留任事務局活動報告などが承認されたことでした。今回も総会では時間を



懇親会で挨拶する佐々木会長



かけず、懇親会に重点を置き、決議事項は学年幹事会で承認し、総会ではその報告のみを行うこととしました。懇親会は、佐々木太郎会長の挨拶、来賓紹介と来賓を代表して同窓会

によるギター演奏でした。懇親の妨げにならないよう、音響のボリュームを抑えた演奏をお願いしました。懐メロからクラシックまで幅広い演奏をしていただきました。出席者からはフルーツが良かった、懇親

本部中山浩一会長のご挨拶、そして函館西高等学校堂下則昭校長の乾杯の音頭で始まりました。来賓として上京された中山会長、堂下校長から、母校西高の創立110周年を迎えるにあたり、記念事業協賛募金協力の依頼がありました。会場一杯のあちらこちらからは、懇親を深める姿が見られました。アトラクションは、17回生の市野修一さんとその仲間



の邪魔にならず話が出来たと高評価を頂きました。宴の終盤には恒例の「港おどり」が行われ、踊りの輪が例年より大きく感じるほど、皆さん元気に踊っておられました。最後は23回生の河野隆子さんの歌唱指導による校歌斉唱、応援団有志による応援歌の斉唱があり、3時間の総会・懇親会も竹澤学年幹事長の閉会挨拶でお開きとなり無事終了しました。

お土産として五島軒の校章入りクッキー、会報や各種パンフレットが配布され、同期会補助金も渡されました。また会場内では11回生の森真沙子さんの小説「函館奉行所始末」などの販売も行われ、好評を博しておりました。

学年幹事長 竹澤秀明（17回生）

### 函館で創立110周年記念行事・祝賀会

10月3日(土)、午前10時から創立110周年記念式典が函館市民会館で挙行されました。全校生徒、教職員のほか同窓生も多数出席して開催されましたが、10年前に100周年の大きな行事をした後なので、今回は



2015/10/3

比較的地味な式典でした。開始前の生徒による吹奏楽によるウエルカムコンサートや、式典の最後にアトラクションとしての演奏会と書道のパフォーマンスが、(型どおりでやや退屈な)式典に花を添えてくれました。

明治38年に開校して以来すでに3万800人を超える卒業生がこの学び舎から巣立って行ったのです。『この坂からII』と題した記念誌も発行されました。「志を高く」のスローガンの下、これから卒業する若人たちはすくすくと育ってほしいものです。

午後からは五島軒に場所を移して祝賀会です。つゝじヶ丘同窓会の総会も兼ねて行なわれましたので、同窓生を中心に約350名が出席し、和やかな雰囲気の中で談笑する光景があちこちで見られました。アトラクションは堂下校長のお嬢さんの歌、16回生の千葉浩さんのテナーサクソス、バックバンドには19回生の木幡英二さんを中心に函館の職場仲間が結成されたVestというジャズバンドで、演奏のほか校歌、応援



2015/10/3



2015/10/3

歌の伴奏もつとめてくれました。午前の式典での校歌は吹奏楽、午後の祝賀会ではジャズバンドを伴奏に、出席者はいい気持ちで歌うことができたようです。

会長 佐々木太郎（14回生）

◆ 16 回総会二次会特集

高女 32 ～ 38 回生



高女生は 6 名の出席でありましたが、92 歳の照井陽子様を筆頭に平均年齢 87 歳、高齢ながら元気で嬉しい。総会終了後、椿山荘 1 階の「カフェ フォレスト」で美味しいケーキとコーヒーを前に大満足。四方山ばなしに楽しい時間もあつと云う間に過ぎて行き話はずきませんが、二年後に会いましょうねと帰路につきました。今日は先輩に生きる知恵を後輩からは思いやりと元気を頂き感謝しています。有難うございました。(小西 弥生 高女 38 回生)



女子高 2 回生

大きな窓から椿山荘の庭園を望むテラス感覚の「カフェ

スター」で開催しました。いつもお心遣い有難うございます。元気で居る限り出席させていただきます。(中村 トク子)

西高 3 回生

大変お世話でした。厚く感謝申し上げます。椿山荘内で楽しく同期会を開催出来ました。残念ながら誰もカメラ未持参で写真を撮れず残念です。悪しからず。(望月 晴夫)

9 回生

さくさく浮いた浮いた踊りやんせー 港踊りをおどり校歌を歌い、気分も上々で二次会へと向かいました。場所は椿山荘の「カフェ フォレスト」。函館から来賓としてつゞじヶ丘同窓会本部の会長をして中山浩一さんが来てくれたのでさっそく函館の話で盛り上がりました。10 月 3 日に行われる 110 周年記念式典には万難を排して出席出来るように、同期会は前日の 2 日と決定したそうです。コーヒーを飲みながらの二次会は私達の年代には丁度良く今度は 10 月 2 日に函館で



と約束してお開きとなりました。補助金ありがとうございます。御座います。有意義に使用しました。(徳田 紀美子)

10 回生

毎回「ニュートキーヨー有楽町本店」でしたが閉館したため、小嶋さんが函館繋がり有楽町の「成城クラブ」で開催しました。10 回生の場合、つゞじヶ丘同窓会東京支部の総会が、2 年毎に函館で開催される同期の会「珊瑚会(35 年卒)」と重なるので、どうしても参加者は限られることとなります(今回は 7 名)。総会後の同期会に参加のメンバーは 9 名でしたが、何時も集まる顔ぶれで、お互いの近況報告は省略し、病気で参加できなかった仲間の状況や、お互いの健康状態、函館での同期会の話や函館駅前の再開発の話等をして



いるうちに、部屋制限時間となり、10 月の函館での再会を約束して散会しました。(福井達郎)

12 回生

総会終了後、椿山荘の喫茶コーナーで二次会を開催しました。懇親会での美味しい料理とアルコールで満腹。古希も過ぎると無病息災ではなく一病息災で満足しなければなりません。足腰は弱くなりますが、口は元気でそれぞれの近況を大き



な声で確かめ合い楽しく過すことが出来ました。私達同期は 9 クラスまであり、全員の名前は勿論、顔も定かでない仲間も多いのですが、今回の会でそんな仲間と久しく話をする事が出来たのは大いに嬉しいことでした。2014 年に突然亡くなられた村井邦子さん(長年学年副幹事をして下さいました)の追悼の為に 2 月に同期会を開催したばかりでしたので同窓会への参加人数は少なくなりました。(秋山 重子)

13 回生



今回の二次会はいつよりもより人数が多くなり賑やかな会になりました(28 名)。函館から 10 名、札幌から 1 名の総会参加でそのまますべての二次会に参加してくれ



がっておりました。さらに飲み足りないと感じた12名ほどは、二次会に同じ西口ガйд下の「道産子」という店に行きました。(若林郁雄)

ました。中には懐かしい顔に会い楽しみも倍増していたようです。特に9組が7名とクラス別のトップでした。三次会はいつものカラオケへ半数の方々が参加し、更に燃え上って四次会にも行った兵もいたようです。函館から来た仲間で「また来たらしい」と言っていた方もいました。楽しさにまぎれ、二次会の写真を忘れる始末！総会時の写真で勘弁願います。次回も皆元気で居られる様頑張りましょう。(齋藤 勝美)

### 14回生・31・32回生

14回生は出席者のほか31回生、32回生と一緒に、新宿西口の居酒屋「北海道」へ繰り出しました。そのほかに総会に出席できなかった同期生も二人来てくれて、総勢18名の賑やかな飲み会となりました。

32回生といえば、14回生が高校を卒業した年に生まれた人たちなので、完全に世代が違いますが、そんなことは感じさせずに盛り上

### 17回生

今回の総会には22名が出席してくれました。初参加が2名ありうれしい限りです。懇親会のアトラクションで市野君と仲間がギター演奏を楽しませてくれ、BGM風で演奏と懇親の両方が楽しめたと良い評価を聞きました。総会後の同期会では20名が参加して、居酒屋を貸し切り楽しい2時間があったという間に過ぎました。病気療養中の仲間を心配することも忘れない、暖かい仲間



たちでした。その後女子(11名)は、お茶しようという事になり、3次会には男子(6名)が同行したようです。まだまだ話が尽きない仲間って良いですねえ。

秋の同期会は個人的に忙しい時期で今年はないと宣言しましたが、時間が経つにつれ調整しようかと考え始めた万年幹事(?)でした。(竹澤 秀明)

### 18回生

15名で池袋東口の居酒屋に繰り出しました。雑誌「函館散歩」を肴に、古今の函館を回想しました。



しました。

### 20回生

池袋に移動して同期会を開催致しました。総会出席20名中11名が参加して九州の馬刺しを味わいつつ懇親を深めました。今回初出席の方も居て、遠くは名古屋より出席下さり45年振りの方もいた様です。昔話に花が咲き、その後店を変えても留処なく話、気が付くと4〜5時間が経ち、又次回再開を約束してお開きと致しました。(全員酔っ払って、集合写真を撮り忘れしました)

(松田 陽一)

### 24回生

今年度還暦を迎える24回生です。同窓会は8名(初参加3名、仙台からも来てくれました)の参加でした。池袋のカラオケには、仕事で同窓

また、同期だった佐藤泰志原作の新しい映画の予定と演劇「そのみにて光輝く」が話題になり、彼の高校時代の様子が話されました。途中から飲み過ぎ者が続出し、3次会出席者5名を残し7時過ぎ解散(佐藤雅英)



会に参加できなかった3名も加わり11名で楽しく盛り上がりました。私たちは、年1回のペースで、新宿で集まっております。

毎回10名程度が集まりますが、高校の時には、ほとんど知り合いではなかったのです。こうして再び出会えたのも、つゝじヶ丘同窓会のおかげです。(佐藤 好正)

個人の尊厳を大切に、その人らしさをいつまでも…

八王子 特別養護老人ホーム	偕楽園ホーム
岐阜 特別養護老人ホーム	瀬戸の里
函館 特別養護老人ホーム	戸井湖寿荘
岐阜 特別養護老人ホーム	みずなみ瀬戸の里
岐阜 特別養護老人ホーム	ニツ森ホーム

2008年、岐阜の「瀬戸の里」が優良民間福祉施設として天皇陛下より表彰されました。

医療法人社団新谷会 **新谷 医院** 東京都府中市朝日町2-30  
TEL.042-361-9419  
医学博士 新谷義克 (西高1回生)

# ◆ 回生だより

## 16 回生「東京湾クルーズ」で同期会

昨年 5 月には東京湾クルーズに繰り出しました。参加者は函館や新潟からの参加もあって 31 名。その名も美しい「シンフォニーモデルナ」という船に乗り、デッキ付きの一室でパーティー開始！！。いつもの同期千葉さんがサキソフオン生演奏をして下さるのですが、今回は夕暮れのため海を眺めながらの格別の演奏と成りました。

我々 16 回生は以前につゝじヶ丘同窓会から同期の名簿を譲って頂きようやく発足することが出来ました。心より感謝しております。



今年の 5 月 17 日(日)には(吉祥寺第一ホテル 7 階「若草」にて 15:00 から 15 回目の同期会を迎えます。かつてあの坂の上の港の見える校舎で

たった 3 年間で共に過ごしたというものが何よりも懐かしく、今でも我々を元気にしてくれる気がしています。(猪 しまこ)

## 4 回生函館で「傘寿の会」を開催

平成 27 年に 80 歳を迎える 4 回生は、6 月 10 日、ラビスタ函館ベイホテルで「傘寿の会」を開催しました。3 年前函館国際ホテルで「喜寿の会」を催した際、道南支部から「今回を以て道南支部は解散し、全国規模の同期会はこれを最後とします」との宣告があったのですが、各地から八十数名が参加し、雰囲気次第に盛り上がるにつれ「もう一度やってくれ」との声があがり、それでは三年後に「傘寿の会」を行い、それで終わりにしようと思いましたが、当日、恩師小原先生(数学)も札幌からお元気な姿を見せて頂き、札幌支部 11 名、東京支部 23 名(遠くは富山からも)、道南支部 33 名、計 67 名の同期生が集いました。

物故者への黙とう、各支部・小原先生の挨拶、乾杯が済み、歓談、ゲーム、二次会などなど、これでおそらくもう会うことのない級友たちと名残を惜しみながらの盛大な会でした。

3 年前は台風の通過で函館山からの夜景も鳥賊の刺身もありませんでした。今回は天候に恵まれ、



校舎へ登るだけ懐かしが母、亡き友の墓参り、谷地頭中学校跡、青柳小学校、青柳町の旧居、立待岬、五島軒のタンシチュ、小池屋のカレー、松前町の鮎屋、寂れた十字街、函館山からの夜景(北斗七星が真上に見えた)など、もう再び訪れることはないかもと思ひ懐古と感傷に浸りながら歩き回りました。

4 回生の道南支部は解散しましたが、東京支部は「もういいよ」の声が出るまで、もう少し継続します。追記・傘寿の会の終了後、同期の工藤 功君が宿泊先のホテルで事故死されたのは誠に残念なことでした。謹んでご冥福を祈ります。

(木寺 章)

## 32 回生恩師とともに同期会

9 月 22 日(大安) 13 時〜 16 時、32 回生の同期会の日です。10 名が集まりました。そのうちの何人かは吉田先生と先生が通われた大学の教会前で待ち合



わせをし、穏やかな陽ざしの中、桜並木の通りを皆と一緒に歩き会場に到着しました。

レストラの個室の中で同期会が始まりました。時が、緩やかに流れ、楽しく語らい、今年も素敵な会になりました。また来年お会いしましょう。(佐々木 雅子)

## 14 回生函館で「古希を祝う会」

10 月 2 日(金)、湯の川のイマジンホテルで 49 名が集いました。当日は台風 21 号から変わった温帯低気圧が中国大陸から移動し北海道付近で急速に発達、強風が吹き荒れるなか関東地方から参加した人たちは飛行機が着陸できない場合は引き返す前提で必至の覚悟で来た人も多く、また JR 新幹線を使った人





その際神道に係わる「三種の神器」の一つである日本刀と相撲の歴史の説明です。松田刀匠のファンになったよ

うです。松田刀匠は刀匠高橋次平(人間国宝)に入門、平成 18 年に千葉市に鍛刀場を開き現在に至っています。平成 18 年に「高松宮記念賞」を受賞し、平成 21 年には新作刀展覧会への出展無用とする「無鑑査」の称号を受けました。古刀の再現活動は刀匠同士の軋轢もあり、楽な道程ではなかったと思います。

現在人間国宝は 6 名いますが、何方も古刀の美しさを再現されたと認定されていません。彼らにも再現出来なかった事を認めてくれる専門家が居る事は大変な励みになると思われます。

松田刀匠の後援会は、会長に数士文夫東電会長が就任し平成 25 年に設立されました。総会は来年 1 月 30 日に予定していますが、この時同時に松田刀匠の無形文化財認定作品展が千葉県立中央博物館(千葉市中央区)で開催されます。総会は J F E スチール(株)みやぎき倶楽部(千葉市中央区)で中央博

物館からは近く、会員外も参加可能です。先の祝賀会には西高同期の 4 名が参加しました。

数年後の国の重要無形文化財(人間国宝)認定を目指して、本人はもちろん周囲の方々も真剣になつております。松田刀匠には健康に気を付けられ今後の作刀に励んで頂きたいと思えます

× × ×

### 他校同窓会との交流

#### 関東青雲同窓会

学年幹事長 竹澤秀明(17 回生)

5 月 23 日函館東高校の同窓会はホテル グランドアーク半蔵門で行われ、出席者は 124 名でした。

今回役員の変更が行われ、檜森元氏(昭和 41 年卒業)が新会長に就任、他の役員も昭和 50 年代半ば以降卒業で現役世代が頑張っているのが印象的でした。同窓会の実行幹事は昭和 58 年卒業で前回 1 名の参加だったのが 15 名の参加と聞きました。来年・再来年の実行幹事回生も多く羨ましく思えました。

懇親会は、例年通りで校歌・応援歌の斉唱では、東高の前進である「函館市立中学校」の校歌を楽譜から起こし、初めて披露されました。

#### 函館ラ・サール学園同窓会東京支部

常任幹事 井田ゆき子(20 回生)

6 月 27 日日本橋のロイヤルパークホテルで開催された懇親会に出席しました。14 時半から 18 時半まで、第一部は総会と同窓生による講演、学園理事長による記念講話という内容でした。

私は第 2 部の懇親会だけの出席でした。男子校なのに数人の女性の姿があり不思議に思ったのですが、在校生の P T A 関東支部のお母さんたちでした。ラ・サール学園は中高一貫教育で学生寮を完備し、特に関東地区からは入学生が多く P T A も熱心とのことでした。

丸テーブルの立食スタイルで、同窓生グリークラブによる合唱、恩師のご挨拶、お楽しみ抽選会、校歌の合唱、回生ごとの記念撮影と進み、楽しかったのは最後に全員で肩を組み、ひとつの輪になり、再び校歌を歌ったことでした。私は体格が違うので肩を組めず手をつないででしたが、同窓生という一体感が強く感じられていいなと思いました。

#### 東京函商同窓会

会長 佐々木太郎(14 回生)

6 月 27 日第一ホテル両国で開催された東京函商同窓会の懇親会の出席者は約 120 名、全員着席ビューッ

エスタイルでの食事でした。

函商は函館で最古の高校で、来年で 130 周年を迎えますが、東京でも経済界で活躍している多くの同窓生を輩出しています。学校歌の歌詞に「百三十年の古き歴史に」というフレーズがあり、10 年ごとに歌詞を更新しているそうです。

懇親会では全員外れなしの抽選会があり、海産物、チーズ、ワイン、発泡酒などが景品として、入口で渡された番号札の番号で景品が当たります。会社からの寄付と同窓会の顧問会がスポンサーとなって調達しているようです。

#### 函工同窓会関東支部

副会長 高橋順吉(17 回生)

10 月 17 日日暮里ホテルラングウツドにて 83 名で開かれました。少々驚いたのは、校長の小島和明さんが西高 26 回生だった事です。

函工同窓会の特徴は懇親会前の写真撮影で、来賓記念写真の際松田昇最高顧問(田中角栄連行時の特捜部長)が後方に立たれたので、私が今日は私が強制連行しますと腕を取り、前の椅子席に座って頂いたら、大きな笑い声が上がりました。

懇親会は「テーブル対抗〇×クイズ」では結構真剣な表情で意見交換があり、「ふるさと名物抽選会」では「本数の子手作り黄金松前」が当たり、晩酌で美味しくいただきました。

平成二八年一月八日から  
『ふるさと祭り東京2016』  
が開催されます

『函館イカ踊り』を来場者に披露

常任幹事 三村寿雄（13回生）

函館市民待望の北海道新幹線がいよいよ来年3月に開業いたします。函館市では新幹線開業にあたり、函館の多様な魅力をPRするため各種プロモーションを実施・計画しています。特に首都圏でのPRとして、開業2ヶ月前となる平成28年1月8日（金）から17日（日）まで東京ドームに於いて開催される『ふるさと祭り東京2016』には、函館市単独で大型ブースを出展する準備を進めております。

『ふるさと祭り東京2016』は日本各地の「うまい」を堪能しながら、伝統のお祭りを感じることが出来る、大規模な物産展で日本全国各地の名物を販売する物販ブースが多くか設けられ、会場内ステージでは有名なお祭りが披露されます。

2009年1月に第1回が開催され今回は7回目となります。今回は『函



館イカ踊り』を来場者に披露する用意をしているようです。是非会場に立ち寄りイカ踊りへ参加し、盛り上げようではありませんか。

東京支部ゴルフ会報告

10月29日千葉県山武市の「山田ゴルフ倶楽部」にて第3回西高ゴルフ会を開催致しました。

最長老の新谷義克氏（1回生）を筆頭に若手は長谷川好広氏（32回生）と幅広い参加者層でした。3組10名と少し寂しいコンペでしたが、当日は絶好のゴルフ日和で楽しく親睦を図る事が出来ました。



女性参加は16回生の井村秀子さんと1名と華やかさに少し掛けた。次回コンペには是非多くの参加を募集致します。優勝は森英爾（9回生）・準優勝は金谷忠勝（13回生）・3位は長谷川好広（32回生）でした。

会員登録は事務局又は左記世話人迄ご連絡下さい。

三村寿雄（13回生）090-8513-4497  
竹澤秀明（17回生）090-6707-7092

事務局活動報告

事務局長 斉藤勝美（13回生）

- ① 平成27年6月〜平成27年11月（平成27年7・7・18 学年幹事会）  
（出席14学年・23名）  
・第16回総会・懇親会の総括、収支報告等を検討した。
- ② 「年会費未納者」の処遇について協議した。
- ③ 「年会報15号」編集会議を3回開催。11月28日発送。
- ④ 「第17回総会・懇親会」の予定日等を協議した。（平成29年5月13日（土）で検討）

会員の皆様にお願ひ

東京支部活動の充実のために  
年会費（2千円）納入にご協力を  
同窓会は年会費と総会・懇親会  
会費で運営されています。同窓会  
活動を今後とも維持・活性化して  
いくために、会員の皆様のご支  
援を宜しく願ひ申し上げます。

☆同期会開催へ補助金

同期会を開催した場合に、開催報告をホームページに掲載すること  
を条件に年一回五千円の補助をし  
ております。申請書は支部ホームペ  
ージからダウンロードできます。

出来事や思い出、旅行などの「投稿」をお待ちしています。

☆学年幹事会から  
重要なお知らせ

会員の皆様には、日頃からご支  
援いただき有難うございます。  
さて7月18日に開催されました、  
学年幹事会での決議事項をお知ら  
せします。

- 「年会費未納者等の処遇」につき  
討議がなされ、以下のように決定  
いたしました。
  - 年会費長期未納者又は総会長期欠  
席者には、支部からの会報・総会案  
内等の送付を停止する。
  - この停止をする会員の選定は、各  
学年幹事に一任する。
  - 停止されても同窓会会員名簿には  
登録されている。（復活が可能）
  - この選定は、来春の学年幹事会（2  
月）までに行い、結果報告を会報  
に掲載する。
- 以上は、事務局活動の財政維持を  
図るためやむを得ず検討されまし  
た。皆様のご理解をお願いします。

《編集後記》（若林郁雄 14回生）

☆何かと節目の年を実感しています。  
支部設立30年、西高創立110周年、戦  
後70年そして戦後の終わり、私も古  
希。年が明ければ北海道新幹線開通で  
す（函館まで）。編集後記を書き終え  
たと思ったら、パリでのISによるテ  
ロ報道。憎しみの連鎖は断ち切らねば  
と思いつつも思考停止状態です。